



# Diputadas y diputados recuerdan el 105 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata

## Boletín No. 6443

- Destacan la lucha del “Caudillo del Sur”, asesinado el 10 de abril de 1919

En la sesión presencial de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus puntos de vista con motivo del aniversario luctuoso de Emiliano Zapata y recordaron la lucha de este personaje de la Revolución mexicana, asesinado el 10 de abril de 1919.

### Zapata, hombre honesto

El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Morena) refirió que Emiliano Zapata Salazar nació y creció en el México porfirista, siendo testigo de la opresión de una oligarquía rapaz en donde hacendados ejercían innumerables abusos en contra de los pueblos indígenas y del campesinado. Desde los primeros años del siglo XX Zapata se involucró en batallas gestadas por las demandas de justicia social y de propiedad comunal de las tierras.

Zapata, dijo, fue un hombre honesto, no un dirigente que participó en la Revolución para hacerse hacendado, sino para garantizar el derecho a los campesinos y a su tierra. Preciso que las causas del zapatismo fueron la justicia y el bienestar para las mujeres y hombres del campo, los indígenas y los humillados.

### Emiliano Zapata fue un hombre congruente

Por el PAN, el diputado Cristian Exequiel Suárez Heredia, expresó que Emiliano Zapata, mejor conocido como el “Caudillo del Sur”, es recordado como uno de los principales líderes del movimiento revolucionario y campesino; nunca renunció al objetivo de una repartición agraria equitativa y justa, ni a sus ideales de justicia social, democracia, igualdad y respeto por las comunidades campesinas e indígenas.

Mencionó que “Emiliano Zapata fue un hombre congruente que nunca renunció a sus ideales; no abandonó a la gente ni a la causa; su ejemplo y lucha cobran especial relevancia hoy a 105 años de su asesinato. El país necesita líderes como Zapata, líderes que no claudican ni se venden al mejor postor”.



## Honrar el legado de Zapata

Norma Graciela Treviño Badillo, diputada del PRI, refirió que la vida y muerte de Zapata son vestigios históricos de la lucha incansable por la justicia social, equidad y libertad. Subrayó que su sacrificio inspira nuevas generaciones para continuar la lucha por la justicia social y los derechos humanos. “En el grupo parlamentario seguiremos luchando por los mismos ideales por los que Zapata dio su vida, que son igualdad, libertad y dignidad”.

Apuntó que la democracia no se puede entender sin reconocer su legado, su compromiso con los principios democráticos; sentaron las bases para la participación ciudadana y el ejercicio pleno de los derechos políticos. “Honremos el legado de Emiliano Zapata reafirmando nuestro compromiso con la democracia y los derechos humanos”.

## Icono de la historia de nuestro país

La diputada Natalia Carolina Álvarez Castro (PVEM) destacó que Emiliano Zapata es uno de los héroes de la Revolución mexicana e icono de la historia de nuestro país; son indudables sus aportaciones, principalmente para los campesinos en su lucha contra las desigualdades sociales. Pasó a la historia como un hombre de profundas convicciones y fuertes ideales que siempre buscaban el reconocimiento de los derechos agrarios.

No se pueden olvidar, añadió, los principios que fueron establecidos en el Plan de Ayala, los cuales buscaban liberar a miles de campesino e indígenas de la opresión latifundista a la que estaban sometidos y que no fueron extinguidos sino hasta su integración en la Ley Agraria y la Carta Magna. Los ideales zapatistas han trascendido con una de las frases con más arraigo: “La tierra es de quien la trabaja”.

## Hoy se recuerda vida y lucha de Emiliano Zapata

Ángel Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, aplaudió que hoy se recuerde la vida y lucha de Emiliano Zapata, cuya principal aportación a la construcción de México fue haber consagrado su vida a favor de las demandas de justicia social y libertad; fue un personaje central de la Revolución mexicana.

Indicó que sus ideales de justicia social son lo que mejor simbolizan el espíritu de la Revolución y los que determinaron en gran medida el contenido social de la Constitución de 1917. “Enarbolamos esos ideales de justicia social y de respeto a campesinos e indígenas; por ello, seguimos luchando por los mismos ideales que él defendió”.



## Hombre valiente que se enfrentó al gobierno dictatorial

La diputada María Elena Limón García (MC) comentó que Emiliano Zapata fue un hombre valiente que no tuvo miedo enfrentar a un gobierno dictatorial como el de Porfirio Díaz. Ante la oligarquía porfiriana que se adueñó de los medios de producción y el abuso en las haciendas de la explotación de peones, se pronunció a favor de las causas promovidas por Francisco I. Madero.

Mencionó que Zapata encabezó la lucha por la igualdad en los estados del sur del país, teniendo influencia en Morelos, Puebla, Estado de México, Michoacán y Guerrero. Para él la causa agrarista era más apremiante que cualquier cosa. Su legado perdura hasta nuestros días “y es nuestro deber honrarlo para que nunca más se repitan los excesos de desigualdad social y tiranía política”.

## Símbolo de la lucha campesina

La diputada Iliana Guadalupe Rodríguez Osuna (PRD) subrayó que el día de hoy se recuerda el asesinato de quien fue reconocido como el “Caudillo del Sur”, símbolo de la lucha campesina y que falleció el 10 de abril de 1919. Su legado, dijo, nos acompaña hasta hoy plasmado en el artículo 27 constitucional.

Consideró que celebrar la memoria de los hombres y mujeres que participaron en la Revolución mexicana permite trascender en los ideales que nos forjaron, “principios que hoy en día las y los verdaderos mexicanos luchamos por defenderla”. En memoria de Zapata y de las y los luchadores sociales que han defendido a México, hoy decimos fuerte y claro: la patria es y seguirá siendo de las y los mexicanos.

